

風の音

かぜひかる 2009年5月号
全国福祉保育労働組合 東海地方本部
〒456-0006
名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館405
TEL 052-881-2971
FAX 052-881-2998
e-mail fukuhotk@onyx.dti.ne.jp
<http://www.fukuho-tokai.jp/>
発行責任者／横井 あかね

職強要を強いられているとの相談が地本に入り、同じ名東・千種支部の仲間として「是非協力を」という連絡が届きました。その理由のどれをとっても不當としか言いようのない中身で、保育園の職員二名が理事長から退育園の職員二名が理事長から退

19日のことです。優全さくら保育園の職員二名が理事長から退

粘り強い闘い

を」という連絡が届きました。その理由のどれをとっても不當としか言いようのない中身で、保育園の職員二名が理事長から退

職強要を強いられているとの相談が地本に入り、同じ名東・千種支部の仲間として「是非協力を」という連絡が届きました。その理由のどれをとっても不當としか言いようのない中身で、保育園の職員二名が理事長から退

突然の退職強要

昨年の暮れも押し迫った12月19日のことです。優全さくら保育園の職員二名が理事長から退

「優全さくら分会の解雇撤回闘争 経過とその闘いを終えて」

な言い分、森さんの雇用契約書の一方的な理事長の破棄問題、園の保護者や職員に対する財政状況の非公開、就業規則の書き換えの誤った手続きなど様々な問題も出てきました。さすがに

組合側の攻勢に理事長も団交の場で問題点について改善するなどの約束をする場面もありましたが、翌日には平気でその約束を反故にするなど信じられない横暴が目立ちました。ついに3月11日の4回目の団交で、組合側も最後の切り札として、社会的手段に訴えてでも解雇は撤回せるという搖さぶりをかけました。しかし交渉は決裂。残すは裁判か、労働審判かということになりました。

しかし、ここで大きな朗報が飛び込んできました。弁護士さん達と組合側の粘り強い勝利になりました。やはり長い年月のかかることになりました。

ここでの田中さんと森さんの苦悩は本当に大きなものがありました。やはり長い年月のかかる裁判になると本人たちの決意が一番重要になってくるからです。また、重なる理事長の不当判も視野に入れながらの闘いだったので弁護士さん達の支援も受けながら進めてきました。田中さんの解雇理由に挙げられていました。

事実と食い違う全く理不尽な、事実と食い違う全く理不尽な、

と考えました。「しかし人の首は簡単にはきれない」と言うことを理事長にしつかりわからせたいと決意を新たにし、労働審

判を行うということになりました。

先日引越しに伴って物を整理したのですが、アルバムが大量に出てきました。子どものときから第一手じゅうこめにほまり、学校に持つていては友だちと撮っていました。文化祭、体験、修学旅行を友だちと一緒に写っているものが多いです。

大学になると旅行が好きになり、人物だけでなく、景色も撮るようになりました。またまたたくさん印刷してはアルバムに入れていました。社会人になった今も多少は減ったものの、桜やチューリップなど季節ごとの花を見に出かけることが多いなり、その出かけた先でよく撮っています。

アルバムは全部合わせて軽く20冊く

ま

勝利!! 和解へ

しかし、解雇は撤回。自主退職。退職金にプラス和解金が三ヶ月出る」とことになりました。本人達と組合側の粘り強い勝利への意思と团结が「勝った！」瞬間でした。

今、森さんは新しい職場で生き生きと保育をしています。田中さんはすつきりした気分で、家庭で心と体を癒しています。

そして私達支部の仲間も、今回

の闘争を支援する中で組合があるからこそ人と人がつながって仲間を大切に出来るし、その仲間と「団結」し、不当なことに立ち向かっていくというこ

とをあらためて学びました。

なかえない人もいますが、小まめに連絡を取って今の関係を大切にしていきたいですね。

毎回の団交は地本がリーダーとしてトップを發揮しながら、また裁判も視野に入れながらの闘いだったのです。田中さんはすつきりした気分で、家庭で心と体を癒しています。

そこで私は今までしんどい労働行為に付けて復帰する価値のある職場なのか

名東・千種支部 支部長 じんぐり分会 岡田紀久子

風の音

刈谷「ぐま」

分会

○○春闘状況

私たちの分会は民間の保育園で、保育士・調理士・看護師合わせ、現在20名の分会員がいます。

この3月に、理事会に対し要求書を出し、団交を持ちました。10年ぶりの取り組みです。

なぜ、「この間行わなかった」といえば、様々な理由がありますが、要求を出さないことで、自分達の思いが不消化で過ぎていきました。そんな気持ちの中、昨年の組合学校に参加して、「何でも話し合うことの大切さ」に改めて気づきました。そして、分会全体でも、4役でも何回か話し合いました。苦しい思いも切ない思いも話すことじで、互いの状況も理解でき、ぐわで終るのでではなく、ではむうしたらよいか・と前向きに考え方になりました。

この春には、今まで加入を誘つても「組合があつてもなにも変わらない・」と言つていて人が「根負けした」といつて加入してくれました。この言葉の陰ではきっと力を合わせて自分達の職場をよくしようとする

組合の姿を感じ取ってくれたのではないかとおもいます。

現在、祝日保育の時間延長について、臨時職員の待遇についてなどまだ課題は山積みで全部は済んではいません。でも、ひとつの立場も理解しつつひとつひとつ、話し合つて実現できるようにしていきたいと思ってい

ます。仲間と力をあわせて・ 分会長 岩崎八十子

育計画に位置づくものであつて、明らかに業務でしょー!」「トヨタのQCサークルのようだ、強制的なボランティアだ(ひつり)、「職員会議で、それに向けた準備や段取りを報告すること」なつているから職員に責任がある」「ただでさえ休みが少ないのに…」などの意見がでて、分会員の思いが高まっているといふです。

また、同じ法人のけやきの木分会とも統一した要求として提出したものです。「この要求に対する思いを合同分会の中で率直に出し合つて、団交にむけた討議ができるといいな」と思っています。

私の分会では、春闘要求の一につに「現在ボランティアとされている、「プール組み立て」「プールの片付け」「運動会準備」「分園のプール組み立て・片付け」を業務として認め、500円を支給してください」ということを掲げています。(主任・園長を含めて、職員がどれかに振り分けられたものを、職員会議で確認する)

要求書に対する回答は、「「プール組み立て」「プール片付け」「運動会準備」は、開園以来親とともにに行つてきたものであります。今後も主体的な活動として関わつていただくことをおねがいします。』というものでした。

回答を受けて、分会では「保

題になつてゐると思います。保育の仕事が好きだから、働き続けるために、分会で、あるいは法人全体で働き方について具体的に働きやすい職場を目指していきたいです。

執行委員 林 拓巳



ことを提案し仲間と共に発散することなど。組合での活動の大切さや仲間と一緒に活動するとのすばらしさを話しました。野球観戦の声が…)を計画したりしながら、交流を深めていきたいと思います。

そよ風分会の組合加入率は、70%です。未加入の職員は仕事や家庭のことが忙しいのが現状です。未加入の職員には団体交渉の資料や実現させる会(地域療育センター早期建設を実現させながら、組合があることの良さを周囲に広めながら、活動をしていきたいです。

執行委員 田部井 星一

春は別れの季節。そよ風分会は異動や退職があり数名が組合を離れてしまいました。同時に春は出会いの季節。新入職員や異動してきた職員がいます。

そよ風分会では新入職員に組合のことを知つてもらおうと「組合を知る会」で組合の活動を説明したり、休憩時間の合間に見て声をかけたりしています。

～学習会のお知らせ～

職場巡視を終えて

「産業医からみた福祉職場」

講師 太田 充彦先生

6月19日 19時から 労働会館本館

組合学校 7月11日・12日開催です!

支部のとりくみ

この間支部交流会では、各支部での新歓の取り組みや、率直な悩みなどを交流をしてきました。

そして、支部同士の交流・協力体制を整えながら「地域に責任を持つのは支部」ということを確認してきました。

中・中村・東支部

中・中村・東支部では様々な取り組みやたくさんの声掛けをしてきました。各分会の取り組みとして新人職員はもちろんなこと、パートさんにも声を掛け

一緒に働く仲間の大切さ!」「組合とは?」ということを伝えることができました。

また前年度から仲間拡大に向けて中村区にある未組織の障害者福祉施設の職員の方たちと懇談して、その後の支部交流企画

のストレッチ体操にも参加してい や悩みを話すことで信頼関係でいい感じで一緒に共感することができ、仲間として感じてもらえるのではないか?と思いつり組んでいます。まずは相手を知ること、そして自分たちの思いや悩みを話すことでもあります。福 祉の情勢、福祉現場で起こっていることを私達がまず知り学んでいくことで、本音を語る場所を作りました。新しく組合も20年以上できていません。まずは相手を知ること、そして自分たちの思いや悩みを話すことでもあります。福 祉の情勢、福祉現場で起こっていることを私達がまず知り学んでいくことで、本音を語る場所を作りました。新しく組合も20年以上できていません。まずは相手を

「シーラーズ・私のおすすめ」「老化防止のヒッセツ」 かやの木分会

かやの木分会=窓ほなみ

趣味も特技もない私への依頼が来て、何を書かなければ本当に困ってしまった。散々悩んだあげく韓流スターについて書いてしまいました。

臨時で下される保育士の中に韓流通の人一人いて、「スンホン」「ファン」、おとつ人が「イ・ビヨンホン」ファンなどです。そんな影響もあるで私も興味を持つたのですが、彼女らのよつけはあまりないし、JYJもあるが、どちらも中途半端なファンです。

だから、JYJホン情報は彼女たちからもひりひります。4年前、東京で「JYJ」JYJホンがきたじきは観に行つたんですよ。とても遠くからJYJホン様に会つました。そんな仲間と韓流映画を観に行きました。

下りり楽しんでもらうことなどがで ていて」とや悩みなどを聞いて 共感していくことを大切にして います。また新人職員に声掛け をするにあたって、知らない単語が飛び交う会議から参加して もらうのではなく、最初にストレッチ体操や労働姿勢についての交流会を開いて、まずは気軽に 参加しやすい環境づくりを大 切にしてきました。その後「一 緒に働く仲間の大切さ!」「組

合とは?」ということを伝えることができました。

昭和瑞穂天白支部では、4月



中・中村・東支部 支部長
柳原 幸典

昭・天・瑞支部

昭和瑞穂天白支部には、小規模保育所が多いこともあって分会数は多いですが、保育園の分会しかありません。新しい組合も20年以上できていません。昨年度は、福祉職場にも組合が広げられるといいなと思い、支 部内の福祉職場に案内の手紙を送り、映画「夜明け前の子どもたち」の学習会を行いました。

昭和瑞穂天白支部では毎年新入組合員歓迎会を行っています。今年は、5月28日(木)にめばえ保育園で行います。

この間支部交流会では、各支部での新歓の取り組みや、率直な悩みなどを交流をしてきました。

そして、支部同士の交流・協力体制を整えながら「地域に責任を持つのは支部」ということを確認してきました。

昭・天・瑞支部

昭和瑞穂天白支部では、4月23日(木)にわらべうたの学習会で、浅井富美子さんを講師に迎えて行いました。参加者は23名で、そのうち1人が新人でした。子どもと一緒に楽しめる歌をいっぱい教えてもらいました。先生からは、「～ちゃんとくん」という子どもの名前を呼ぶことの大切さや、わいべうたを通して感じてきた子どものかわいらしさなども話されていました。昨年6月にわらべうたの学習会を行い、昨年も参加した参加者からは、「教わったわらべうた

から、～ちゃんとくんや～一番 星など)を子ども達と一緒にやつたよ」という声もありました。保育園の中にわらべうたの文化が受け継がれていたためにも、続けていく大切さを感じました。

昭・天・瑞支部
堀池育志



こんにちは！ 福祉保育労東海地本青年部です

青年部とは、福保労に加入している35歳以下の組合員を主な対象に、学習や楽しい交流などの企画を通して、「生き生きと働き続けていこう」「組合のことを知つていこう」と活動をしているところです。

毎月第1月曜日を基本に、青年部委員会という名称で企画を行っています。どなたでも参加できる会なので職場にfaxされてくるチラシを参考にぜひ参加してみてくださいね。

福保労は全国組織ですので、青年部も全國に仲間がいて、全国青年部も2年前に結成をしました。結成前の準備会から、「なつわか。」という全国の青年との学習交流集会を2年に一度開催しています。福祉の分野で働く同世代の仲間と共に学習をして、交流で元気になる会です。

その「なつわか。」が今年は東海で開催されることになりました。青年部事務局では、実行委員会形式で企画・運営を予定しています。地元開催ですので、多くの青年と一緒に会を作つて、厳しい情勢の中ですが元気に働き続けられるための学習や、ホットできる交流を企画したいと思います。

第1回目の実行委員会は5/25です！

随時実行委員を募集しています！

臨パ部会総会

昨年から4月に総会を変更し、今年も4月22日(水)に第6回臨職・パート部会総会が行われました。予定時刻よりややゆっくりの開始となりましたが、それまでの雑談の中でも、すでに分会交流が始まつていて、自分たちの動き方に盛り上がっていました。

今回の総会は、正規から短時間パートの人まで参加し、記念講演には副委員長の服部公一さんを迎へ、「臨職・パートの権利と組織拡大」について、学習・交流しました。講演は、事前に強い要望もあり、服部さんの自己紹介から始まり、和やかな雰囲気の中進ん

情勢を踏まえたうえで、保育職場だけではなく、介護・福祉は「どのような権利があるのか、さらに組合とは?」まで幅広く学習しました。

「何をしてくれるのか」ではなく、「何をしたいのか」そして、「愚痴」は「要求の始まり」である。臨パ部会もそのような話せる場であるために、今年度の臨パ部会を定期化して、続けていくことを大切にしたいと思ひます。

ご存知のように、名古屋市立東部医療センター東市民病院の院内保育所(ぽっぽ保育所)は今年度より株式会社(以下、会社)に運営委託されました。企業の運営となることで保育所職員も親も漠然とした不安を抱えつづけます。委託先決定は3月6日。その後3週間程度しか準備期間がない、業務の引継ぎもほとんどないまま4月1日を迎えました。

東市民病院 ぽっぽ保育所の状況

職員の労働条件としては、従来いた保育士(1名)については年収が8割に。新しく採用された保育士(これまで他の保育所で経験を積んできた保育士)の基本給も17万円台と、人件費についても名古屋の認可保育園となく保育がおこなわれています。

5月からは新しい運営の職員のみでの保育がスタートします。24時間保育(最大週2回)も始まり、6月からは病後児保育も始まる予定です。今までいた職員のサポートがない中での保育の大きな不安もありますが、これまでおこなってきた保育に確信をもちながら、子どもたちの保育を守つていきたいと思っています。

5月からは新しい運営の職員のみでの保育がスタートします。24時間保育(最大週2回)も始まり、6月からは病後児保育も始まる予定です。今までいた職員のサポートがない中での保育の大きな不安もありますが、これまでおこなってきた保育に確信をもちながら、子どもたちの保育を守つていきたいと思っています。

増村 潔

【編集後記】

4月26日に行われた、名古屋市長選挙。残念なことに、私たちが応援していた太田さんは落選してしまいましたね。みなさん選挙には行かれましたか?私たちの声が反映され大事な1票です。今回行つた人もそうではない人も、次回もぜひ選舉に行きましょう。

市長選の最中、4月19日に行われた栄三越前での行動には、多くの方たちの熱い応援に勢いがありました。あの栄でのみんなで行った行動から、名古屋をよくしたい、保育、福祉をよくするといった行動がありました。事前に強い要望もあり、服部さんの自己紹介から始まり、和やかな雰囲気の中進ん

(久)